

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicación.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Juésves 29.—San Maximino obispo y confesor.

Viérnes 30.—San Fernando rey de España y Santa Emelia.—*Témpora.*—*Ayuno.*

Sábado 31.—Ntra. Señora del Amor Hermoso y Santas Petronila y Angela Merici vírgenes.—*Témpora.*—*Ordenes.*—*Ayuno.*

Cultos.

Juésves 29.—La Misa y el oficio divino son del día 5 infra octava, con rito semidoble y color encarnado.

En la Catedral predicará el Rdo. D. Juan Mascarró, Beneficiado.

Viérnes 26.—La Misa y el Oficio divino son del 6.º día infra octava, con rito semidoble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de San Félix papa y mártir.

Sábado 31.—La Misa y el oficio divino son del sábado después de Pentecostés, con rito semidoble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de las Santas Angela Merici y Petronila vírgenes.

En el Rosario sermon por el Rdo. D. José Sintes Pbro. y se dará fin al devoto ejercicio del Mes de María con un solemne Te Deum.

Al anochecer se practicará en la iglesia de San Agustín, después del rezo del Santo Rosario, el devoto ejercicio de la *Felicitation Sabatina.*

DON DAMIAN DE LA CERDA.

Un viejo poeta se quejaba amargamente de que en su tiempo no se pudiera dar un paso sin tropezar con un necio impertinente y pegajoso.

Los tiempos han cambiado, y ahora lo que uno encuentra, sin poderlo remediar

es uno, ó dos, ó veinte sabios. En el tren á nadie dejan en paz estos beneméritos; en el café caen con más abundancia que las moscas en la taza; en la barbería... ¡Vamos! yo no me afeito para evitar el enjambre de sabios que allí se congrega al olor del jaboncillo. ¡Abrenuntio!

Yo harto tengo con mi D. Damián de la Cerda, coloradote como una remolacha, de gran barriga, bigoté recortado, anchas botas inglesas en los anchos piés, con las manazas adornadas de anillos relucientes y una lengua, pesada y áurea cadena que de Este á Oeste, cruza toda la fachada de D. Damián.

A D. Damián hay que verle en su templo, en su trípode. La mesa del café es el eje de la vida de este mi amigo y maestro.

Llega con toda solemnidad, se sienta majestuosamente, sopla como un buey y pide café. A la derecha le ponen un vaso con agua y gotas, á la izquierda, otro vaso con café puro, de frente, un tazon de café con leche y detrás del tazon, la copa de licor. Sorbe D. Damián, se relame el bigoté y empieza la perorata.

Empieza D. Damián por donde quiera, siempre acaba lo mismo: los curas son unos pillos, unos *iznorantes*, y el confesonario una ratonera. Las personas ilustradas tenemos que acabar con ellos.

Ayer al acabar el sermón, pregunté á D. Damián:

—Pero ¿cómo sabe V. tanto de curas y confesonarios?

Mi maestro se puso pálido, abrió los ojos como un tigre al ver la presa y y gritó con toda la fuerza de sus pulmones:

—Por *esperencia*.

Dió un puñetazo en la mesa y salió bufando, dando tropezones en todas las puertas.

A todos nos dejó estupefactos tal salida; porque D. Damián se precia de fino y habla mucho de las *convenencias* sociales.

—¿Qué mosca ha picado á D. Damián?

—Se va á tirar al río.

—Es que le han dado donde le duele.

—¿Qué ha pasado?

—Que le han hecho recordar el día de su confesion.

—¿Pero se confiesa?

—Intentó confesarse hace tres años; pero no acabó de hacerlo, porque...

Y D. Lino no se atrevió á contar la historia en alta voz, como había hablado hasta entonces con D. Juan. Pero la contó en el corro que formamos los oyentes habituales de D. Damián de la Cerda.

—Como saben VV., Damián ha pasado toda la vida en el bodegon de Portales, entre jamones, pimiento molido, moscas, aguardiente, bacalao y matuteros. Parece que le estoy viendo con aquellos manguitos verdes de rayas negras, de pechos sobre el tablon que hacía las veces de mostrador.

Damián ha tenido mucha suerte, mucha, porque pocas veces pagó derecho de los artículos que entraban en su casa y los cobraba grandes por los que salían. Aquel alboroto del 5 de Mayo fué cosa suya, y mientras la gente se asustaba y escondía, Damián hacía el negocio, entrando carretadas de aguardiente y petróleo. Pero sobre todo, la quiebra fué lo que le redondeó. La quiebra le hizo rico. Después se puso levita, tiene dinero, que todo lo limpia entre los hombres, y D. Damián por aquí, D. Da-

mián por allí; el uno le adula, el otro le agasaja, todos le ensalzan... Damián llegó á creerse reputable y venerando; pero fué á confesarse y no quiso absolverle el cura, si antes no hacía no sé qué restitucion y qué cosas.

—¡Adios D. Damián!

—¡Eh! mira, mira, esto es sal y canela y *progreso*. Aquí dice que no hay infierno ni purgatorio y que son unos *iznorantes* los curas.

—Pero ¿dice ese papel algo de restituir lo ajeno?

—¡El Demonio!

Y D. Damián tiró el papel á la cara del pobre don Juan.

Cepeda.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

Marina pintada por el diputado gamacista señor Maura, con destino á la Exposicion de malas artes del liberalismo, abierta en el llamado Palacio de la representacion nacional, vulgo Congreso:

«Hay que hacer el siguiente estudio: Sumando los presupuestos, desde Julio de 1880 hasta el mismo mes de 1890, resulta que se han gastado en material, en construccion, reparacion y compra de buques, 260,898.000 pesetas.

Ahora bien: reuniendo y sumando las cifras oficiales de todo lo pagado durante esos diez años, de todo lo gastado en los arsenales, resulta una enorme diferencia de millones, cuya paradero se ignora.

Veamos la demostracion.

Resulta que todas las compras de material nuevo durante los diez años, importan 35 millones de pesetas. Suman 26 millones lo gastado en carenas y reparacion de barcos, 10 millones en pagos adelantados por buques en construccion, y 64 millones, según datos oficiales, lo que representa el gasto de los arsenales.

De donde resulta que sumando 35, 26,

10 y 64 millones, da un total de 135 millones de pesetas. Y no hay mas justificado, no hay ni una peseta más cuyo gasto se acredite.

¿Qué se han hecho los 124 millones y pico de pesetas restantes? ¡Yo no lo sé, quizás lo sepa alguien, seguramente no los habremos arrojado al mar, porque de haber sido así, en el mar hubieran surgido en forma de flota! (Muy bien, muy bien.)

Pero es que no son 124 millones, como parece resultar de los datos oficiales. Son más, algunos millones más los que se han perdido. Y para probarlo no necesito hacer justiprecios por mi cuenta. Son obras que están valoradas por la historia. Basta saber que un cañonero de 580 toneladas cuesta á veces doble que uno de 700. Basta saber que el mismo buque que en el arsenal español cuesta cinco millones de pesetas, cuesta sólo un millon y pico en el arsenal italiano.

Basta saber que toda la flota de Italia, que es poderosísima, ha costado 337 millones. Basta saber que sostenemos arsenales costosísimos, pero que no hay una sola máquina en un solo buque español que haya salido de los arsenales españoles.

Es preciso, pues, que se sepa que, segun cálculos exactos, no han debido pagarse 64 millones en los arsenales, sino tan solo 46 millones y medio. ¡Y, por lo tanto, lo que se ha tirado al mar, son 142 millones y medio de pesetas!»

Esto en diez años de dominacion liberal.

Que si los cálculos se extienden á los últimos ochenta años, ayúdenos Vds. á sentir.

Y si estos cálculos relativos á la marina se amplian con otros parecidos respecto de los demás ministerios, entonces vayan sumando millones.

Es decir:

Vayan restándolos de la riqueza pública.

La verdad que, como mala, ¡vaya si es mala la administracion liberal!

Pero como cara, no puede ser más cara.

Bajo el título *Ignorancias.*—*Sus naturales efectos*, publica «El Globo», entre otras cosas, el siguiente:

«Bando del alcalde de un pueblo de Andalucía.

El Sr. Pedro Salton conocido por Salton por mal nombre es el Tio Pedro Costales (a) Salton alcalde de este pueblo por la Gracia de dios y el Rey que haiga cuando lo haiga y de la constitucion y de la República etc.

Ordeno, mando y dispongo 1.º Que nadie podra decir viva ni muera sin permiso del Alcalde 2.º El que me chiste desde las 9 para arriba de la noche hasta que yegue el Sol al majuelo del tio Pelegrin le echo encima la vara y lo parto 3.º El que platique de cosas políticas y se meta en lo que no entiende pagará una multa de 3 días de cárcel y 6 reales para el aguacil 4.º Pues como digo aquí se á de respetar la propiedad ajena y la de los propios.»

Aunque záfiro é iliterato, no demuestra ese alcalde la ignorancia que supone *El Globo*.

Sobre todo en lo relativo á la pena y multa impuestas á los que se meten en lo que no entienden.

Mucho mejor que ahora andarían las cosas si esas penas y multas se hicieran efectivas en las personas que, segun el alcalde andaluz, deben pagarlas.

Pues ¡y la Hacienda!

En poco tiempo quedaban nivelados los presupuestos.

Para lo cual vendría, además, como de perlas, lo preceptuado en el art. 4.º del bando que tan mal le ha parecido á *El Globo*.

Y si nos apuran un poco, lo dispuesto en el 2.º

S. M. la reina regente, para solemnizar el cumpleaños de su augusto hijo, ha dispuesto que por la intendencia de su real casa se entreguen, como donativo, 25.000

pesetas en la forma siguiente: 2,500 pesetas al gobernador civil de esta provincia, para objetos benéficos; 1,500 al obispo de Madrid-Alcalá con destino á las comunidades religiosas pobres de la diócesis; 1,000 al colegio de la Divina Pastora; 2,500 al Asilo de huérfanos del Sagrado Corazon de Jesús; 1,500 á las Escuelas Dominicales; 10,000 á la Beneficencia Domiciliaria; 2,500 á la de Católicos, y 1,000 al Asilo de la Santísima Trinidad.

Los profesores de instruccion primaria de todas las provincias de España, excepto las vascongadas, figuran como acreedores á los erarios provinciales.

La provincia que más debe á tan digna clase es la de Cuba, ascendiendo el débito 298,311 pesetas, y la que ménos debe es la provincia de Pamplona, cuyo descubierto no excede de la suma de 1.367 pesetas.

La de Madrid debe por igual concepto 17,096 pesetas.

Finalmente, la cantidad total que las provincias deben al magisterio asciende á la respetable suma de 12.220,133 pesetas.

Sí, los liberales son muy amantes del progreso; pero á los maestros les tratan siempre así.

Mucho te quiero, perrito, les dicen, pero pan te daré poquito.

El número de obreros manifestantes se calculó en París, en cerca de 100.000 distribuidos en unos 20.000 braceros, 10.000 carpinteros, 15.000 vidrieros, 25.000 oficiales de distintas industrias y 30.000 jornaleros sin trabajo desde hace mucho tiempo.

Este contingente dista mucho de representar la masa obrera de París, pues solo es una tercera ó cuarta parte de la misma; pero el resto se abstiene y observa.

La autoridad militar tomó extraordinarias precauciones.

Parece que en Francia, en el mismo París nada menos, no ha sido admitido como

oficial de la reserva un actor-cómico, á pesar de obtener las notas más brillantes en los exámenes á que se sometió para alcanzar aquel grado.

Funda el Ministerio de la Guerra su negativa en que no es decoroso que pertenezca al cuerpo de oficiales una persona á quien pueden silbar impunemente los soldados.

¡Liberté, égalité, fraternité!

Se trata de establecer en Rusia un gran ferro carril eléctrico que ponga en comunicacion el Báltico con el mar Blanco, uniendo á San Petersburgo con Arkangel.

Según el proyecto, la prevision de energía eléctrica se hará por estaciones generadoras del fluido, colocadas á lo largo de la línea, que tendrá 800 kilómetros de longitud, y cuyo coste está calculado en 40 millones de pesetas. El proyecto es atrevido y grandioso; falta ver si la ejecucion responde á la idea.

Todas las asociaciones, logias, confraternidades democráticas y antireligiosas, se reunieron en la plaza del Pópulo al rededor de sus respectivas banderas para formar una manifestacion en honor y apoteosis del Triunviro Saffi, que fué llevado en busto al Capitolio, coronado allí, y colocado en el Aula-Capitolina al lado de Lozzini.

A pesar de las tropas, de la policia y de las precauciones tomadas, los de la procesion Saffi silbaron y apostrofaron á lo más santo y respetable, hicieron una manifestacion impía y antimonárquica y sólo hubo una protesta: ésta fué la de cerrar las puertas de las tiendas en toda la carrera. Parodiaron una frase española; «cuando se oye el himno de Riego, se ATRANCA LA PUERTA.

La Croix, de Amiens, dice que habiéndose santiguado algunas niñas de una escuela láica, amedrentadas por una fuerte tormenta, la maestra las reprendió severa-

mente, castigándolas con no salir hasta una hora después que sus compañeras.

Así entiende y aplica el laicismo la libertad de conciencia.

El Ayuntamiento de Milán ha consultado, por medio del escrutinio, á los parientes de los niños que asisten á las escuelas municipales, si prefieren la instruccion religiosa á la laica. De 26.515 niños que frecuentan aquellas escuelas, los padres de 25.580 han optado por la instruccion religiosa, lo cual demuestra que la inmensa mayoría del pueblo conserva aún los principios católicos, á pesar de los esfuerzos que para arrancárselos, hacen los impíos y los masones.

Dice un telegrama de New-York que los vecinos de los pueblos de Froxcroft y Dover, en el Estado de Maine, se aterrorizaron el día 11, á las tres de la mañana, al oír una terrible esplosion que hizo temblar los edificios, derribáronse muchas chimeneas y se rompieron los cristales de las ventanas.

La causa del choque es un misterio, pero se cree que fuera la esplosion de algún aerolito que cayó entre ambos pueblos. Mr. William Winman, que se hallaba despierto en su casa cerca de Froxcroft, dice que pocos momentos antes de ocurrir la esplosion los cielos se iluminaron, se destacó de ellos una especie de bola luminosa y después sucedió el choque. Los daños causados son de poca consideracion.

El *Standard* de Lóndres publica un artículo en el que se dice que Alemania trata de extender su accion en Africa hasta el Congo; pero que Inglaterra no puede consentirlo, añadiendo que Alemania dispone de Vissmann, Peters y Emi, pero que Inglaterra tiene á Stanley, que vale por un ejército. El mismo periódico hace observar que mientras Inglaterra sea dueña del mar, las posesiones coloniales de las demás poten-

cias no son otra cosa que rehenes que aseguran á Inglaterra la conducta prudente y razonable de las naciones á que pertenecen.

Se asegura que por efecto de las instancias de muchos comerciantes y banqueros, Francia está dispuesta á reconocer al general Hipolitte como presidente de la república de Haiti.

Dentro de pocos dias el Emmo. Cardenal Lavigerie consagrará con toda solemnidad su propia sepultura, que ha elegido debajo del trono del coro de la Catedral de San Luis en Argel. La piedra que ha de cubrir la bóveda sepulcral está ya tambien preparada, así como la inscripcion latina, que traducida dice así: *Aquí descansa en paz, esperando la misericordia infinita, el que antes fué Carlos Marcial Lavigerie, Cardenal Presbítero de la Santa Iglesia Romana, Arzobispo de Cartago y de Argel, Primado de Africa, y ahora es polvo. Rogad por él.* No hay como pensar en nuestro último fin para obrar bien en el mundo.

El ilustre Doctor bávaro Pettenkofer de Munich, uno de los jefes de la secta de viejos católicos, ha abjurado y se ha retractado públicamente de sus errores.

—La hija del famoso O'Brien, rival constante de O'Connel, ha reconocido los errores del protestantismo y abrazado la verdad católica, cuya conversion ha de producir una gran impresion en todos los paises en donde se hable inglés, por la celebridad del padre y de la hija.

—Tambien han abjurado el anglicanismo la hija del obispo anglicano de Lóndres, Beasley, vicario de Christ Churti, y el organista de Santa Agosta, y segun el *Galig-nani s' Messenger*, más de cien miembros del clero anglicano han abjurado sus errores desde el principio de la Cuarèsmã hasta la fecha.

Hace pocas noches, á las ocho y media,

se trasladaron desde la iglesia de San Antonio del Prado á la de Jesús de Madrid los restos del primer Maqués de Lombay, cuarto Duque de Gandía, Virrey que fué de Cataluña, quien después de honrar la corte de su Rey, trocó caudales y grandezas por la sotana de religioso de la Compañía de Jesús, y por una vida de penitencia durísima.

Las reliquias de San Francisco de Borja, después de haber estado depositadas en varios puntos distintos, quedan actualmente en la iglesia de Jesús, que ha pasado ahora á ser propiedad de los Sres. Condes de Ofalia.

Gacetilla.

Las Cuarenta Horas celebradas en los dias del sábado, domingo y lunes en la hermosa iglesia de San Agustin, han sido como cada año y aún en éste más, en extremo solemnes y lucidas.

Nos abstenemos de encomiar como se merecen los sermones pronunciados por nuestros compañeros y queridísimos amigos el M. I. Sr. Doctoral y el Rdo. Sr. D. Gabriel Vila.

La concurrencia ha sido, en todas las funciones celebradas, muy numerosa, especialmente por las noches. Para dar una idea de los obsequios que se han tributado al adorable Corazon, baste decir que se han consumido en solos los tres citados dias, más de setecientas Sagradas Formas.

La demostracion de celo y amor filial que al sacratísimo Corazon de Jesús ha dado este vecindario, ha sido un verdadero consuelo y una entera satisfaccion para los que sólo tememos que la impiedad y la indiferencia no lleguen á ahondar sus raices en esta religiosa ciudad.

Con extraordinaria solemnidad celebraron los Salesianos el sábado último, la fiesta de su excelsa Patrona, Maria

Auxiliadora. De las cinco á las ocho de la mañana hubo Misas rezadas cada media hora en la Capilla de aquella Casa. A las siete el M. I. Sr. Magistral repartió el Pan Eucarístico á una gran multitud de personas y á las diez se cantó solemne Oficio en que fué celebrante el M. I. Sr. D. Francisco Abolafia, Canónigo y publicó las glorias de la Virgen el Rdo. D. Miguel Pons Pbro.

Por la tarde, á las cinco y media se dijo en la referida Capilla, el Rosario, Trisagio Mariano cantado y Salve solemne. Por la noche se iluminó espléndidamente la fachada de la Casa Salesiana.

El sábado último llegó á Palma el nuevo Gobernador civil de las Baleares, D. Lorenzo Moncada.

En vista de que no se ha producido reclamacion alguna contra el repartimiento verificado entre los Ayuntamientos de los pueblos del partido de Menorca de la cantidad de 3.375 pesetas, á que asciende el presupuesto de los gastos de alquiler y mobiliario de la casa para Juzgado de Instruccion y Tribunal del Jurado de Mahon, la Comision provincial ha acordado que los Alcaldes de los pueblos de dicho partido consignen en sus presupuestos la cantidad que les ha correspondido para atender á este servicio y cuiden de realizar su importe con la debida puntualidad.

Por el Gobierno de provincia se han circulado las oportunas órdenes á fin de que se proceda á la busca y captura del soldado de infantería de Marina Bartolomé Marimon y Mas, natural de Montuiri, á quien se sigue sumaria como desertor.

La compañía Trasatlántica ha acordado dar cien pasajes gratis de tercera

clase, en sus vapores, á otros tantos españoles de los que se encuentran en Buenos-Aires. y que careciendo de recursos quieran regresar á la madre patria.

Digna de todo encomio es tan humanitaria medida.

Leemos en los periódicos de la Corte que han suspendido sus pagos catorce casas de comercio de Madrid en la primera decena de éste mes.

¡Una friolera!

Por el Ministerio de la Guerra se ha autorizado á los jefes de los Cuerpos para que á los individuos de tropa del arma de infantería que deben ser licenciados, se les facilite un capote ó levita de los que hayan cumplido al uso reglamentario.

Decididamente es un hecho la instalación en Palma de Mallorca de una Comunidad de Religiosos Agustinos.

Dice un periódico zaragozano que recientemente han sido condenados á un año de recargo en el disciplinario de Melilla más de cien soldados que habían contraído matrimonio en aquella ciudad sin la debida autorización. Los interesados han elevado sus instancias pidiendo indulto.

Copiamos de «El Ancora»;

«Segun parece, y á ser ciertos los rumores que circulan, la Harinera Mallorquina trata de adquirir un nuevo vapor, lo cual demuestra lo floreciente del estado de aquella sociedad.»

El Vicealmirante D. Juan Bautista Antequera, bravo marino que peleó heroicamente en el Callao, mandando la fragata *Numancia*, falleció el día 17 del corriente en Alhama de Murcia, á donde fué hace algún tiempo á buscar remedio para sus dolencias.

El cristiano Vicealmirante Sr. Antequera ha querido dejarnos antes de abandonar este mundo un noble y hermoso ejemplo.

Como el Sr. Conde de Toreno, no ha querido el distinguido y honrado General Antequera presentarse ante Dios Nuestro Señor, Juez de vivos y muertos, sin hacer pública y solemne retractación de cuantos errores hubiera sostenido en vida, y principalmente de haber firmado como ministro de la Corona la Constitución de 1876, cuyo artículo II establece la tolerancia de cultos.

»Poco antes de su muerte (dice *El Movimiento Católico*) había escrito á su director espiritual, el respetable sacerdote Redentorista, P. Luis de Acebedo, rector de la iglesia de las Salesas de Madrid, confirmándole su propósito, que ya le había comunicado antes de ausentarse, y dándole especial encargo al efecto, de hacer pública retractación del acto que llevó á cabo, firmando como ministro de la Corona la Constitución de 1876, en que se establecía la tolerancia de cultos; acto en que si bien por su carácter y sus estudios; esencialmente militares, pueden aminorar la responsabilidad que le toca, está muy lejos de desconocerla, y por ello quiere que se haga constar su sincero arrepentimiento y pesar profundo por la parte que en el tuvo, lamentando de corazón las tristes consecuencias que ha producido, pues de haberlas conocido ó previsto nunca hubiera prestado su concurso al establecimiento en España de la tolerancia de cultos. Asimismo reprueba cualesquiera otros de sus actos como hombre público, que hayan podido infringir algún deber de conciencia.

Dios habrá premiado á estas horas, así debemos creerlo, la acción meritoria del Vicealmirante Sr. Antequera, más meritoria, seguramente, que todos sus

heroicos hechos como marino insigne y valeroso.

Con todo corazon rogamos á Dios por el alma del ilustre General Antequera, encomendándolo al mismo tiempo á las oraciones de nuestros lectores.

ANUNCIOS.

LIBROS PARA EL MES DE JUNIO QUE SE HALLAN EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO.

El devoto del Sagrado Corazon de Jesús. Ejercicios para el mes de Junio y primer viérnes de cada mes, segun el sentir de célebres apologistas y devotos del Sagrado Corazon. Con licencia eclesiástica.—1'25 pesetas en tela.

El mes del Sagrado Corazon de Jesús para niños por M. S. Cusach, traducido por J. M. R. Con licencia.—60 cénts. en tela.

El mes de Junio consagrado al Sagrado Corazon de Jesús, por el P. Segundo Franco, traducido de la segunda edicion italiana por J. R. y O. Con licencia.—1'50 pesetas en piel.

Novena del Sagrado Corazon de Jesús compuesta por el P. Carlos Borgo de la Compañia de Jesús. Con aprobacion eclesiástica.—En piel 1'25 pesetas.

El devoto del Sagrado Corazon de Jesús. Ultima edicion notablemente aumentada.—30 cénts. en holandesa.

¡Viva Jesús! Manualito de sabrosísimas meditaciones sobre los misterios de la infancia del Hijo de Dios.—Un peseta en tela.

AYUNTAMIENTO DE CIUDADELA.

Rectificado el padron de los vecinos que poseen carruages; sugetos al pago del arbitrio municipal establecido sobre los mismos, se halla expuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento á efectos de reclamacion por espacio de quince dias.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, para que puedan producir las reclamaciones que les convengan.

Ciudadela 20 de Mayo de 1890.—El Alcalde, *Lorenzo Cabrisas*.

VISTAS

DE PUERTOS Y DE LAS PRINCIPALES
CAPITALES DEL GLOBO

Se hallan en la imprenta de este periódico, calle de Negrete 14, á unos precios muy reducidos.

Banco de Ciudadela

Esta Sociedad compra los cupones del próximo vencimiento 1.º Julio, á los tipos siguientes:

4 p^o Exterior y Cubas á 2 p^o beneficio.
4 p^o Interior y amortizable á 1 1/2 p^o descuento.

Acciones Francia á 2 por p^o id.

Demás valores locales á 1 1/2 p^o id.

Ciudadela 22 mayo 1890.

El Director Gerente, MIGUEL SINTES.

Crédito Industrial Mercantil

Esta Sociedad compra los cupones del próximo vencimiento de 1.º Julio á los cambios siguientes:

4 por ciento exterior y Billetes Cuba á 2 por ciento beneficio.

Interior, amortizable 1 1/2 p^o descuento

Acciones Francia 2 p^o ”

Demás valores locales 1 1/2 p^o ”

Ciudadela 22 Mayo 1890.

Por el Crédito industrial mercantil, el Director Gerente, JOSÉ LEON VIVÓ.

¿Es lícito á un católico ser liberal en política?
Respuesta por el P. Angel M. de Arcos, de la Compañia de Jesús, con licencias necesarias. Segunda edicion. Un tomo en 8.º de más de 240 páginas á 75 céntimos de peseta el ejemplar. Se halla en la imprenta de este periódico.

Asesinatos masónicos

por Leo Táxil y Paul Verdun. Edicion ilustrada con 16 grabados formando un tomo en 8.º de más de 274 páginas, con buen papel, á tres pesetas cincuenta céntimos encuadernado en tela.

Se halla en esta imprenta.

Biblioteca del Apostolado de la Oracion. Coleccion de obritas en 12.º, compuestas de láminas primorosamente grabadas al acero, y que se encuentran en la imprenta de este periódico.

«Caracteres del amor divino», 2 ptas. en percalina.

«Flores del calvario», 2 ptas. en percalina.

«Guia del angel bueno», 90 céns., con cubierta en cromó.

«Frutos de la devocion á Maria», 90 céns., id., id.

«El divino Piloto», 90 céns., id., id.

«La vid segun el corazon de Dios», 90 céns. id., id.

Tipografia Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.